

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Martes 24 de Noviembre de 1936

Núm. 112

Continúa la presentación de milicianos rojos en nuestras filas de Madrid

Las mujeres intentan manifestarse en favor de la rendición de la capital, impidiéndolo a tiros los anarquistas

El Ministerio de la Guerra, donde había un gran depósito de explosivos, arde por efecto de nuestros bombardeos

Continúa el bombardeo de las líneas y edificios fortificados del enemigo

(De nuestro enviado especial). En los dos últimos días persistió el temporal de lluvias, estorbando las operaciones. La Aviación no pudo actuar el domingo, porque, a causa de los aguaceros, el piso de los aeródromos estaba muy reblandecido. Para la Artillería, en cambio, no hay descanso desde que comenzó el cerco a Madrid. Nuestras baterías castigaron ayer de un modo extraordinario las líneas de defensa de los marxistas. He visitado el frente. Desde la Casa de Campo y los Carabancheles he observado los grandes incendios que se alzan en Madrid. Se veían claramente las llamas en el sector izquierdo de la Telefónica, cercano a la Puerta del Sol. Detrás del Cuartel de la Montaña había también un gran incendio. El Ministerio de Fomento estaba ardiendo igualmente.

Las columnas que operan en nuestro lado izquierdo continuaron avanzando.

Presentación de tres jefes y cuarenta milicianos en nuestras filas.—Interesantes declaraciones

Se han presentado en nuestras filas cuarenta milicianos y tres jefes, que manifestaron lo hacían fiados en las proclamas del general Franco prometiendo respetar la vida a todos aquellos que se presentaran en nuestro campo. Uno de ellos, que es obrero maquinista de «Informaciones», dijo que en general todos los milicianos desean pasarse, pues juzgan ya completamente perdida la situación. Añadió que, después del discurso de Millán Astray, los comentarios eran generales en Madrid, y que una gran cantidad de mujeres se concentró en la Plaza de San Miguel, intentando dirigirse a la Puerta del Sol por la Calle Mayor. Pedían la rendición de la capital, y gritaban:

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 24.—El Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedades dignas de mención.

Sexta División.—Frente del Cantábrico: Fuego de fusilería.

Séptima División.—En El Escorial el enemigo atacó nuestras posiciones de Robledo de Chavela, siendo rechazado y causándole gran cantidad de bajas. Fueron cogidos quince prisioneros.

Frente de Madrid.—Se han llevado a cabo pequeñas operaciones de avance para consolidar y mejorar las posiciones ocupadas.

Octava División.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Sigüenza, para rectificar las posiciones ocupadas anteriormente, se avanzó, tomando el pueblo de San Andrés del Congosto. El enemigo, seriamente castigado en las operaciones de los últimos días, no intentó el más pequeño intento de resistencia.

Ejército del Sur.—En los reconocimientos ofensivos efectuados por las tropas nacionales se han causado al enemigo veinte muertos.»

«No queremos que maten a nuestros hombres» y «Abajo los traidores»; pero los anarquistas impidieron a tiros la manifestación.

Desaliento aún entre los milicianos internacionales

Otro de los prisioneros afirma que en el ataque que los rojos efectuaron a nuestras posiciones el sábado, valiéndose de elementos de la llamada columna internacional, sufrieron tan grandes pérdidas que cundió el desaliento entre los mismos aventureros y súbditos rusos, y se negaban a proseguir combatiendo. Otro manifestó que en Madrid reina el hambre más espantoso, pues no llegan víveres más que para los combatientes.

La población civil de la capital se refugia en los barrios de Salamanca, Guindalera, Prosperidad y Ventas.

El éxodo hacia Cuenca

El éxodo por la carretera de Cuenca, es enorme. Muchos milicianos han dejado de dedicarse a la fortificación de Madrid para trasladar a sus familias. Muchos que no disponen de automóviles marchan lentamente a pie.

Radio Club Portugués envía trece camiones cargados de ropas para nuestros soldados

Trece camiones, obsequio de Radio Club Portugués, han llegado al frente, cargados

de ropa y prendas de abrigo con destino a nuestros bravos combatientes.

Percance a unos periodistas

Ayer ocurrió un lamentable percance, del que han sido víctimas el director del «Heraldo de Aragón», señor Casanova, el fotógrafo señor Marín Chilite, otro periodista y el corresponsal de «El Pueblo», de Montevideo, señor Scinto. Todos ellos marchaban en un automóvil que equivocadamente tomó la carretera que conduce a Boadilla. Se supone que hayan caído en poder de los rojos.

Lo que dice el capitán Botelho acerca de la situación en Madrid.—Se amenaza con el fusilamiento a los que no abandonen la población

Lisboa, 24.—El capitán Botelho afirma en su última crónica que la conducta de Italia y Alemania con respecto al Gobierno Franco será muy pronto imitada por otras naciones. Refiriéndose a la situación en Madrid, dice que los rojos acentúan sus luchas intestinas, registrándose frecuentes luchas entre comunistas y anarquistas. Las operaciones militares del frente han sufrido una forzada paralización, pues la niebla y las lluvias impiden el ataque a fondo a la capital. La resistencia de los marxistas es desesperada, sin orden ni concierto alguno. Afirma que la evacuación de la población civil en Madrid se realiza rápidamente, pues la Junta de Defensa amenaza con la última pena a todos aquellos que no abandonen la capital.

**UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO**

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Manifestaciones del gobernador militar acerca de las operaciones de ayer en el frente de Madrid

García Sanchiz obsequia con una magnífica charla a los obreros de la Fábrica de Armas.--Sepelio del joven propagandista católico don Antonio Rivera.--Exequias por el canónigo señor Molina Nieto en la Catedral

Notas varias

Una charla de García Sanchiz, dedicada a los obreros de la Fábrica de Armas

El domingo, por la tarde, García Sanchiz dedicó una charla a los obreros de la Fábrica de Armas, que le habían solicitado este obsequio con ocasión de una anterior visita hecha por el insigne hablante a dicho establecimiento.

El acto se verificó en el taller de Espoletas, asistiendo, además de las primeras autoridades toledanas, numerosos militares, miembros del Requeté, Falange y Renovación, y todos los jefes, maestros y obreros de la Fábrica, con sus familias. Había entre la concurrencia muchas bellas señoritas, además de las obreras del mencionado establecimiento militar.

García Sanchiz deleitó a todos durante una hora con un poético y maravilloso recorrido por las diversas regiones españolas, que describió con su verbo colorista y genial.

Los obreros de la Fábrica, como todos los concurrentes, siguieron con embeleso la admirable charla de García Sanchiz, interrumpiéndole con sus aplausos entusiastas en varios períodos de su disertación, y ovacionándole largamente al terminarla con una magnífica impresión de la imperial Toledo.

Sepelio del joven don Antonio Rivera

El domingo, a las diez, se verificó el entierro del joven don Antonio Rivera Ramírez, presidente de la Unión Diocesana de Juventudes de Acción Católica y héroe en la defensa del Alcázar.

Por la capilla ardiente instalada en la casa mortuoria desfiló hasta el momento del sepelio numeroso público, que oraba ante el cadáver con gran fervor religioso.

El féretro era llevado a hombros por jóvenes de Acción Católica y por defensores del Alcázar.

Presidían el duelo el director espiritual padre José María Gómez; el padre del finado, don José Rivera, el gobernador civil, señor Cirujano; el presidente de la Diputación, señor Basarán; el alcalde, señor Aguirre; el presbítero don Luis Casañas, en representación del señor obispo auxiliar; el capitán don José Torres Pardo, en representación del gobernador militar, y don Luis Moreno Nieto, por la Junta de Unión Diocesana. Seguía numerosísimo acompañamiento, en el que figuraban representantes del Requeté y de Falange y otras muchas de diversas entidades de la capital.

El duelo se despidió en la Puerta de Visagra, desfilando ante la presidencia innumerables personas.

Muchas de ellas siguieron hasta el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, donde el finado recibió cristiana sepultura.

Exequias en la Catedral por el canónigo toledano señor Molina Nieto

Ayer, en la Catedral, se efectuaron las exequias por el alma del canónigo toledano

don Ramón Molina Nieto. Asistieron diversas autoridades, buen número de sacerdotes; una representación del Requeté, Margaritas y Pelayos, y numeroso público. También concurrió la banda de música de la Academia militar, tributando así honor a la memoria del ilustre sacerdote y toledanista fallecido.

En el centro del crucero, bajo la artística lámpara, se levantaba el túmulo, rodeado de blandones.

Ofició en la misa de Requiem el canónigo muy ilustre señor don Francisco Vidal, asistido por los presbíteros don José Luis Marín y don Víctor Martín.

La capilla y el coro de seises cantaron la misa, y al alzar, la banda de la Academia interpretó la Marcha Real, acentuando así la solemnidad del acto.

Después, el Requeté, Margaritas y Pelayos, llevando al frente la banda militar, desfilaron brillantemente desde la Plaza del Ayuntamiento hasta la Comandancia del Requeté, siendo aplaudidísimos por el público, que prorrumpía en vítores patrióticos al paso de la música de la Academia y de los jóvenes tradicionalistas.

Gobierno militar

Manifestaciones del coronel don Oscar Nevado

Anoche, al recibir el gobernador militar a los periodistas, les manifestó que por seguir el mal tiempo el domingo transcurrió con absoluta tranquilidad, sin oírse siquiera tiroteo de fusil, tanto por parte de las tropas nacionales como por los rojos.

Para la Aviación también fué un día de descanso. Solamente la Artillería actuó tan eficazmente como en días anteriores, bombardeando los objetivos propuestos por el mando.

El día de ayer fué más movido. La Aviación actuó brillantísimamente. Incendió el Ministerio de la Guerra, resultando destruido un depósito de explosivos que allí había. El fuego duró más de dos horas.

Pero no sólo obtenemos victorias por aire—dijo el gobernador—. Por mar hemos logrado semihundir al «Cervantes» en aguas del Mediterráneo, debido a la acción de nuestra heroica Marina.

Gobierno civil

La información de residentes en Madrid

La Delegación especial para Información de residentes en Madrid comunica a este Gobierno civil que, a pesar de haber expirado el pasado día 20 el plazo para presentación de las peticiones de informes de personas residentes en Madrid, los Ayuntamientos de esta provincia y pueblos de la de Madrid, adscritos a la misma, así como las demás oficinas receptoras de tales peticiones, no pondrán inconveniente alguno para seguir cursando las citadas peticiones a dicha Delegación, en Valladolid.

Ayuntamiento

Otro homenaje al Alcázar toledano

El Ayuntamiento de Ferrer comunica al de Toledo que ha acordado en sesión ordinaria cambiar el nombre de la «Plaza de Galan» por el de «Plaza del Alcázar» en homenaje a los héroes toledanos.

Orden del día para la sesión de mañana

Mañana celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento con sujeción a la siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Moción de la Alcaldía proponiendo se nombre una Comisión que estudie los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento anterior, para que determine los que pueden ser lesivos.

3.º Otro de la misma, relacionada con acuerdo de la Corporación anterior, sobre la marquesina del Miradero.

4.º Otra del señor interventor, sometiendo a la consideración de la excelentísima Corporación, el pliego de condiciones para el nuevo arrendamiento de pesos y medidas.

5.º Dar cuenta de certificación de Secretaría, expresiva de no haberse presentado protesta ni reclamación alguna contra acuerdo municipal.

6.º Instancia de don Lorenzo Barrios, interesando reposición de acuerdo municipal.

7.º Relación de facturas que presenta Intervención.

8.º Correspondencia.

Cámara de Comercio

La feria de ganados de San Andrés en León

El Ayuntamiento de León participa a la Cámara de Comercio de Toledo que celebrará la renombrada feria de ganados de San Andrés en la misma forma y fechas acostumbradas, que son las siguientes:

Ganados caballo y mular, los días 29 y 30, de noviembre y 1.º de diciembre; ganados vacuno, de cerda, lanar y cabrío, los días 2, 3 y 4 del mismo mes.

En lo sucesivo se celebrarán mercados de ganados lanar, cabrío y caballo los sábados primero y último de cada mes.

Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron a los pobres 234 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 79 adultos y 45 niños, y con cena, 61 adultos y 46 niños. En total, 234 raciones.

Un donativo

Don José Postigo López ha hecho un donativo de veinticinco libretas para los acogidos en el Comedor de Caridad.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 25

Santa Catalina, San Moisés, San Erasmo y Santa Facunda.

* La Misa de mañana en honor de Santa Catalina, virgen y mártir.—Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa «Loquebar», del Común.—Oración primera propia, segunda «pro pace» imperada.

La Patrona de los Filósofos

Tal es el título que ha merecido la mártir de Alejandría, Santa Catalina.

Todos los sistemas de su tiempo fueron estudiados por aquella alma sedienta de verdad que sólo pudo saciarse de ella en la Religión cristiana.

Era el tiempo de la persecución; Santa Catalina llega ante el tribunal mismo del tirano, y le apostrofa su iniquidad.

Son convocados todos los sabios para confundir aquella tierna doncella; sin embargo, ella triunfa, pues logra hasta la conversión de sus impugnadores.

Y cuando su cuerpo, ileso antes milagrosamente del suplicio de la irizada rueda, se dobla al tajo de la espada, parece que aún habla defendiendo la Verdad.

NOTICIARIO

Sufragios en Santa Ursula por don Miguel Rojo

En el convento de Santa Ursula se celebrarán en los días 25, 26 y 27 del corriente, a las ocho de la mañana, misas por el eterno descanso del alma de don Miguel Rojo. Su viuda y demás familia invita a todas sus amistades a estos sufragios.

Misas en la capilla del Sagrario por don Julián García Cebadera

Hoy día 24, y mañana 25, a las nueve de la mañana, se verificarán en la capilla del Sagrario, de la catedral, misas en sufragio del alma de don Julián García Cebadera. Su viuda invita a sus amistades a dichos sufragios.

En sufragio de los jóvenes de Acción Católica muertos en la campaña

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«Para asociarse al homenaje que la Acción Católica dedicará en toda España el próximo miércoles a los muertos que lucharon por la causa de España, mañana 25, a las nueve, se aplicará una misa en la capilla de la Virgen del Sagrario por todos los que han caído en la actual campaña ofreciendo su vida por Dios y por España.

La Comisión gestora diocesana de la Juventud de Acción Católica ruega la asistencia a todos los toledanos, y en especial a los jóvenes de Acción Católica.»

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 20.—Nacimientos: María del Consuelo Ruiz Gómez del Campo.

Día 21.—Defunciones: Don Julián Cuartero Rodríguez y don Sabas Villaseca Carmena.

Día 22.—Defunciones: Doña Julia del Pozo Lázaro y doña Ambrosia González Lumbreras.

Nuestra Artillería castiga duramente las posiciones de los rojos sin obtener contestación de las baterías enemigas

En Madrid no hay víveres más que para los milicianos

La charla del domingo del gobernador militar

García Sanchiz habla en un taller de la Fábrica de Armas

Buenas noches, radioyentes.

Perdonadme, amigos míos, si hoy mi charla ha de ser incoherente y breve.

Como el que se embriaga con un néctar exquisito y con él pierde la conciencia de su ser y balbucea y divaga, y no tiene asiento para razonar con juicio, así estoy yo; es que me encuentro con la embriaguez de Arte que me ha producido el saturarme —y no a pequeños sorbos, sino a raudales— del néctar delicioso que mana a torrentes de las fauces pánicas de ese inmenso Maestro del habla castellana que se llama García Sanchiz. Porque hoy ha habido una verdadera fiesta del espíritu en la Fábrica de Armas de esta ciudad, tan pródiga en ellas.

Sus obreros querían escuchar a Federico, y este espíritu selecto, que siente el prócer placer de sembrar arte, patriotismo y bondad en torno suyo, con la premura de las almas grandes, se ha prestado inmediatamente a ello, y esta tarde, hace un rato, en uno de los talleres de la Fábrica, lleno de bielas y tornos, de máquinas crepitantes ordinariamente y hoy en reposo dominical, en silencio la estridencia cotidiana, flácidas las correas péndulas, lleno el local de esos mismos simpáticos obreros y de bellísimas chicas, y de militares de todos los empleos, y de milicias en multitud y de autoridades, García Sanchiz ha dado una charla—¿mejor que las suyas anteriores?—, ¡no sé, porque la última siempre es la mejor!, con un tema emotivo y que él titula «Serenata Española».

Y nos ha deslumbrado, nos ha estremecido, nos ha arrastrado admirativamente tras su verbo mágico, que ha sido pincel de pintor insuperable, que ha ido dejando en el lienzo del espacio el colorido inimitable de su paleta española al recorrer con el Arte supremo del artista cumbre el Norte español, el centro la meseta castellana, el jardín andaluz, y la griego o latina costa del Levante Mediterráneo, para terminar en esta joya de Toledo cincelada por el más sublime orfebre; y ha tenido facetas de joya preciosa, y aromas de pensil oriental, y luces brillantes de medio día, y densas nieblas del Septentrión humoso, y delicados relieves de burilador florentino, y burlas irónicas de poeta, y gritos de patriota que llegan al alma, y todo flúido, abundante, arrollador, produciendo esa embriaguez íntima del néctar exquisito a que antes me refería.

Y en estas condiciones, toledanos, ¿de poder descender de las alturas del Ideal, para hablar de la vileza terrestre de esos comunistas antiespañoles que tenemos enfrente?, ¿de eso tan ruín y tan mezquino?, ¿de lo que mancha con sólo tocarlo?, ¿de lo que es sórdido, sucio y repugnante? ¡No! Hoy no me encuentro preparado para hacerlo.

Pero como el galeote arrastra su pesada cadena, yo, galeote de un deseo vuestro, no quiero dejar de arrastrar la cadena de vuestros anhelos para satisfacer vuestra curiosi-

dad, y aunque sea en forma desbarazada y someramente, trataremos algunos puntos para no dejaros sin charla—como es ya costumbre—hoy.

La vileza de los rojos en los procedimientos de combate

Y aunque con repulsión, vuelvo la vista a esos comunistas del frente, absorto, inconsciente todavía ante el salto brusco de lo que he escuchado y de lo que he de tratar, y asombrado aún más al ver los viles procedimientos de combate a que se entregan esas gentes en pugna con todo lo que significa nobleza en el ejercicio de las armas, dignidad en los sentimientos que anidan en el corazón.

Son ellos los que lo dicen, son la multitud que se acoge a nuestras filas huyendo de la barbarie roja, la que cuenta con resignación unos, con rabia y odio otros, indignados los más, el sistema de recluta que emplea esa gente para nutrir sus gregorías mesnadas.

Los milicianos, obligados a marchar al frente

Unos cuantos fanáticos y muchos extranjeros—a los que lo único que les interesa de España es uncirla al yugo ruso y si no pueden, destrozarla—obligan pistola o fusil en mano a todos, sean de la filiación que sea, a marchar al frente a combatir contra nuestras tropas; se aseguran de ellos de dos maneras, en la primera línea, para que no retrocedan de ella—y allí queden como carne de cañón mientras ellos se ponen en salvo—una segunda línea arma al brazo que sobre los primeros tira si los vé flaquear, y entre la muerte cierta y la probable, naturalmente tienen que escoger la primera; mas por si no retroceden pero si se pasan a nuestro campo se aseguran de las familias de esos desdichados enrolados a la fuerza, a las que friamente, cruelmente, sañudamente, dan la muerte, si los que salieron a pelear no vuelven ni mueren.

Y con este tiránico proceder ¿creen esos malvados ilusos que pueden triunfar en la contienda? Lucha con brío, pone ardor en la pelea, da todas las energías de su alma, el que lucha por el ideal que profesa o siente, aquel que siente el impulso de excederse en el cumplimiento de su deber porque a ello le incita la exaltación pasional de un sentimiento hondamente sentido; pero los que van al combate bajo la presión de la amenaza o la sugestión del miedo, los que para avanzar han de hacerlo mirando antes hacia atrás y temblando ante el arma mortífera, que les encañona, esos se limitarán estrictamente a cumplir flojamente como puedan; y en cuanto puedan también ni eso hacen, porque se pone entusiasmo y fe en lo que se siente y ama, pero no en aquello a lo que se va obligado por la fuerza, bajo amenazas de muerte, pero ¿qué concepto psicológico tienen de las masas esas gentes? El que va así al combate, huye, cae en el

campo o muere; sólo pelean con brío hoy en esta lucha cruel, esos rusos y otros extranjeros indeseables, en compañía de los anarquistas, porque esos sí tienen una misión en la que ponen todo entusiasmo, la de salvar a Rusia soviética—que perecerá al perecer el comunismo aquí—y la de destrozarse a España.

Muchos combaten por no morir de hambre

Otro sistema de reclutamiento tienen también—a estilo ruso, desde luego—el del cerco por hambre, según cuentan esas desgraciadas milicianas que han venido a entregarse a nuestras líneas.

Las subsistencias no existen casi en Madrid, las pocas con que cuentan las dedican sólo a las fuerzas combatientes, y claro es, para no morir de hambre, hay muchos que empuñan un arma y van a las trincheras, pero esto que ya de por sí es cruel, llega a lo inconcebible, cuando se aplica a las mujeres, aprovecharse de la famélica debilidad de unas hembras, para echarlas a la muerte como quien echa un pingajo al estercolero, todo ello para nutrir de carne el matadero humano, rebasa ya el límite de lo permitido al sentimiento humano.

Mas ¿qué se puede esperar de quienes emplean el procedimiento odioso—que repugna a toda sensibilidad, a toda honradez, a toda noción de civilidad—de colocar delante de sus filas otras de mujeres y niños, como escudo protector de su cobardía, si los nuestros hidalgamente se abstienen de ofender a los indefensos, para acumular contra nosotros cargos de inhumanidad en caso contrario?, sin darse cuenta de que la razón mundial está suficientemente despierta de que si es así y son voluntariamente esa femineidad y esa infancia, ellas se buscan lo que se encuentren, y que si van forzadas por sus propios compañeros, ellos son los criminales, toda vez que el generalísimo Franco, en un exceso de generosidad—nunca superado y pocas veces igualado—ha señalando una zona de refugio—ampliada más tarde extensamente—para que a ella se acojan cuantos no tomen parte en la pelea, pues sería pueril pedirnos un respeto—sin correspondencia naturalmente—inconcebible, para los o las que van a pelear con las armas en la mano, sea cual sea su sexo, puesto que el combatiente hace fuego al enemigo que tiene enfrente, y como decía un general ruso precisamente—de los pasados tiempos—Surasoff, «la bala es loca» y una vez partida del fusil, hñere o mata lo que encuentra a su paso, sin reparar en sexo o condición.

Don Alfonso de Orleans ha dado la vida por España

Y frente a todas estas cosas tan viles y odiosas de las filas contrarias, volvamos la vista a algo consolador, aunque triste.

Otro miembro de la Casa Real de España ha muerto en holocausto a la Patria, ha

sido el infante don Alfonso de Orleans y Sajonia, hijo de ese infante don Alfonso y de la princesa doña Beatriz de Sajonia-Caburgo-Gotha, aquel inolvidable patriota aviador, que hizo sus estudios para oficial en esta Academia toledana, y toda su carrera en Marruecos; yo ví en Londres hace pocos meses a esta augusta familia en el destierro añorando patrióticamente la Patria española, y ahora, en cuanto las circunstancias permitieron su acción, aquí vinieron los príncipes jóvenes a luchar por la España en que nacieron, y uno de ellos ya ha dado su vida por ella; por un ideal se vive, por un ideal se muere, y en ambos casos, por ese ideal se pelea con la nobleza en el alma y la fe en el corazón.

La situación de la guerra

¿Y de la guerra, os preguntáis y me preguntáis vosotros?, pues la guerra sigue su camino pausado y lento, con el ritmo que le señala el mando por un lado y los obstáculos presentados por el enemigo por otro.

No ha permitido el tiempo actividades intensas—el tiempo también se me declaró contrario por espacio de tres días en la toma de Navalperal y al cuarto se tomó—y ha habido que atenerse a estas circunstancias climáticas; por lo tanto, paz en el aire, es decir, que no se ha oído ruido de motores ni españoles ni rusos; paz en las trincheras, de las que no se sale si el general no lo ordena, por parte nuestra, y silencio absoluto por parte del enemigo que seguramente espera hacer otra leva de mujeres—¿saben ustedes que se han entregado unos camiones llenos de ellas que aprovecharon el que las mandaban al frente ¡los muy... valientes!, para huir de las torturas rojas de ese Madrid que sufre y se desangra inútilmente?—o espera tal vez nuevo refuerzo de esos indeseables extranjeros que han tomado nuestra bendita Patria como campo de experimentación para sus crímenes y sus depredaciones.

La Artillería sigue castigando intensamente las posiciones enemigas

La Artillería sí, esa sigue funcionando metódica y continuamente sobre la ciudad, o mejor dicho, los trozos de ciudad acotados para ella; pero hoy lo hace en pleno monólogo, es decir, que no hay diálogo, que la Artillería enemiga no da la réplica, no sé si es que no sabe o es que no puede; pero, en fin, mientras esto pasa, nuestras tropas siguen su tarea de acoplamiento, y tal vez en breve—cuando no llueva—se podrá dar alguna noticia, por lo menos importante, y quizás—¿quién sabe?—definitiva.

Y como el tiempo apremia, dejo para mañana la revelación de donativos con los que Toledo sigue dando pruebas de su generosidad y de su patriotismo.

Buenas noches, toledanos.

“Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque ocultan sus desastres y nuestras victorias”

“No somos crueles, sino justicieros”. “Oid la voz de la razón y del amor, en evitación de los males que se os avecinan”

LO QUE APORTAN Y LO QUE SIGNIFICAN LOS REQUETÉS

Texto íntegro y autorizado de la vibrante y patriótica alocución del general Millán Astray

A continuación reproducimos la importante alocución radiofónica que el sábado, por la noche, dirigió desde Salamanca a los españoles el general Millán Astray. No pudimos publicarla en el precedente número, por haber recibido el texto literal y autorizado a última hora, cuando ya teníamos ajustadas las planas del periódico.

El sentir de Franco.—No somos crueles, sino justicieros

«Españoles y madrileños:

Voy a hablaros brevemente, claramente. Voy a deciros la verdad; ésta, bajo mi palabra de honor. Todo cuanto diga tengo la seguridad de que es exactamente el sentir en estas horas del general Franco, jefe del Estado español y Generalísimo de sus Ejércitos.

Os engañan vilmente los que dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento sólo se aplica a los que por crímenes y asesinatos han caído bajo la ley.

Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que, obedientes a la fuerza entraron en las filas rojas, todos han alcanzado el perdón de sus vidas y están a nuestro lado bajo nuestra custodia generosa.

La zona de defensa de Madrid.—La de protección, y la salida libre hacia Levante

Sabed que, desde que empezaron las operaciones de esta guerra, hemos derrotado a los rojos en todas partes; después de la toma de Badajoz, los vencimos y derrotamos completamente: primero, en Talavera; segundo, en Maqueda; tercero, en Navalcarnero; cuarto, en los Torrejones; quinto, en los Carabanchales. Por tanto, ya no hay posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan Madrid, y ya la defensa se hace en una zona de dos y medio kilómetros, que abarca desde el río hasta el Retiro. Esto es: los rojos han convertido a Madrid en la fortaleza donde ha de decidirse la batalla. Todos aquellos lugares donde se reúnen las tropas de primera línea, reservas, puestos, mando, transmisiones, abastecimientos de guerra, tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como posición militar; todas ellas están destinadas a su destrucción. Por tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos devastadores de la guerra.

El general Franco, siempre humanitario,

ha señalado esa zona noble de protección, tan amplia que pueda acoger a todos. De manera meditada y prevista, Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante, con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra.

Un movimiento nacional, pleno de sustancia popular.—Las aportaciones de Falange y el Requetés

Los engañados dicen que este es un movimiento militar; pero es, en realidad, un movimiento nacional, porque la inmensa mayoría de nuestros soldados son obreros también.

Se ve que en la zona nuestra los obreros disfrutan, desde que Falange española—de la cual millares de combatientes se están batiendo en las líneas de batalla—está principalmente constituida por la propia entraña del pueblo, que son obreros y modestos empleados, y con los Requetés se vuela el campo, y los obreros de Navarra y hombres de fe y Religión, que defienden la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscú.

Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque ocultan sus desastres y nuestras victorias. También os engañan sobre nuestras intenciones y en el trato que damos a los vencidos, pues tenemos millares de prisioneros vuestros, cogidos en el combate, que no sufren daño alguno. Sabed que los soldados de filas rojas y milicianos cogidos con armas y presentados con armas, que no tienen sobre sí crimen alguno, son todos perdonados y tratados con consideración. En las poblaciones ocupadas por nosotros, las mujeres, los niños, los viejos y demás milicianos vuestros escapados y pasados a nuestras filas, todos nos aclaman con entusiasmo y confianza.

Muchos rojos, al morir, solicitan la confesión cristiana.—Los nuestros no ad juran de Dios ni de la Patria

También tened presente, españoles, y fijaos bien en lo que voy a deciros, que muchos desgraciados que nuestros Tribunales de Justicia, cumpliendo la Ley, condenan a pena de muerte, al llegar la hora del cumplimiento de tan terrible fallo, solicitan la confesión cristiana, que se les administra con todo amor, y al llegar la suprema hora de morir, lo hacen gritando: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador de España! No es que sean cobardes, no; es que a la hora suprema de la muerte, Dios abre los ojos a la

verdad y ven claramente a Cristo Redentor y a la Patria querida. Y yo, Millán Astray, pregunto a todos los que habéis matado y asesinado a los nuestros, si cuando vieron que era irremisiblemente llegada la hora de su muerte, alguno de los nuestros pidió que quería entrar en el comunismo, y que quería morir maldiciendo de Dios y de la Patria; y no es que a la hora de la muerte hayan sido más heroicos, más bravos o más débiles. Entre tanto miles de los nuestros que habéis matado, ni uno sólo habrá abjurado de nuestra Religión.

Una prueba de que somos justos con el enemigo.—La arenga ejemplar del jefe de Requetés

No somos sanguinarios y crueles; como prueba, os voy a repetir las palabras dirigidas por el jefe de Requetés a sus soldados, ante el anuncio de la entrada victoriosa en Madrid. «Por ser Requetés, sois buenos cristianos, buenos soldados y caballeros; ningún acto vuestro será tan castigado como los que cometáis por crueldad o afán de lucro cuando lleguéis a las casas madrileñas. Seréis Requetés, seréis valientes, pero humanitarios y ecuanímenes». Las órdenes de los falangistas son igualmente de respeto y consideración al caído, y llegan hasta el amor para los obreros engañados, y así como aconsejan dureza en la lucha, ordenan serenidad dentro de la población vencida. Para la formación de los Tribunales que habrán de juzgar en Madrid a los delincuentes, se han elegido jefes militares que llevan garantía de serenidad para sus fallos, que habrán de ser justos sin ánimo de venganza.

Los propios moros leales se espantan de las crueldades de los rojos

Las tropas moras, a nuestro lado bravísimas en la lucha, son sencillas: espirituales con los seres débiles e indefensos. Merecía que todos viérais su indignación ante la contemplación de los crímenes cometidos en Andalucía por los rojos en mujeres, niños, personas inocentes; tal ha llegado el horror, que a aquellos moros producía espanto el espectáculo, incapaces de comprender tanta barbarie. A estos soldados moros tan bravos, tan leales a España, son a los que principalmente difaman vuestros jefes y propagandistas extranjeros, para impresionarnos con su mentirosa crueldad. No voy a pintaros el cuadro de horror y barbarie rojos, que es el conjunto de cuantos crímenes puede imaginar el espíritu más perverso:

la violación y asesinato de doncellas; la matanza de niños, hombres, sacerdotes y religiosas; personas quemadas vivas; niños fusilados en brazos de sus padres; incendios de casas repletas de gente; cuantos pueda inventar la perversidad humana.

Victimas de jefes mendaces y de aventureros internacionales

¡Españoles!: Sois víctimas de la barbarie roja y de aventureros internacionales, que dicen vienen a saquear y destruir España, mientras Madrid perece. Los jefes que os engañaron colocan los tesoros de sus robos en las cajas de los Bancos extranjeros, para que, terminada la guerra, vosotros sufráis hambre y dolor y ellos gocen sonrientes los productos de sus latrocinios. Vuestro dinero lo dilapidan, y os pasan la cuenta de la compra de armamento, y ponen doble, triple de su valor. En una expedición que hemos cogido, hay doce cañones viejos, inútiles en absoluto, y de 4.000 fusiles y fusiles-ametralladoras: más de 2.000 son viejos e inservibles. Las proclamas que la Aviación lanza en nombre de Franco son ciertas; os ofrece el perdón generoso y el noble olvido, y además ofrece la fraternidad y también la justicia social, que jamás hicieron los jefes explotadores vuestros. Os hablan de democracia, de voluntad del pueblo. Ya sabéis dónde se determina todo lo que estáis haciendo: en las logias masónicas secretas en que vosotros, obreros, no tenéis entrada. Además, sois dependientes del extranjero.

Nos sobran medios de guerra para aplastar la rebeldía roja

¡Obreros españoles!: Estáis abandonados, maltratados, y en la nueva España seréis atendidos y apoyados, y no tendréis que envidiar a los súbditos de ninguna otra nación poderosa. Esta es la nación que avanza, la nueva España, que, vosotros, engañados, combatís; pero nos sobran medios de guerra para aplastar la rebeldía roja. Ya hemos hecho la demostración de nuestra enorme pujanza y bravura, y de los medios con que contamos. ¡Españoles!: Oid la voz de la razón y del amor, que es exactamente el sentir de Franco, el jefe del Estado. Oid, y evitaréis los males que se avecinan, que ni Franco, ni vosotros, ni ninguno, los queremos; pero que, ineludiblemente, abréis de sufrir si persistís en vuestra conducta criminal y desoís la voz que os habla de ofrecimientos depaz y tranquilidad».

Eden condena la actitud de Rusia ante los acontecimientos de España, afirma el "Journal,"

En la Cámara de los Comunes declaró el ministro de Negocios que otros Gobiernos han dado muchas más razones de queja que Alemania e Italia

Tumultos en Francia con motivo del suicidio del ministro del Interior

Conferencia de importancia internacional

Berlín.—El Führer-canciller recibió ayer al político austriaco, secretario de Estado de Austria, doctor Schmit.

A la Conferencia, que versó sobre temas de política, asistió von Papen y otros.

Se discutieron además problemas económicos, culturales e internacionales.

La reunión duró bastante tiempo.

Es de esperar que esta entrevista personal del elemento austriaco dé pronto sus frutos.

El príncipe Romanov, pariente del último zar y luego miliciano rojo en Madrid, muerto en un combate

Berlín.—El príncipe Romanov, pariente directo del último zar de Rusia, ha muerto en uno de los recientes combates en el Parque del Oeste de Madrid.

El príncipe Romanov ha residido durante más de quince años en París y firmó en el mes de octubre la hoja de inscripción en el partido comunista, alistándose como voluntario en la brigada internacional para combatir en España.

Una ley contra ateos y librepensadores en Holanda

Berlín.—El Gobierno de Holanda ha decretado una ley que prohíbe a todos los librepensadores y ateos utilizar las emisoras de la radio holandesa para la propaganda de sus ideas.

Tumultos en Francia después del suicidio del ministro del Interior

Berlín.—El suicidio del Salengro, ministro del Interior de Francia y alcalde de Lieja, ha causado tumultuosos disturbios en todo el país.

En París y las capitales provinciales se han movilizado grandes contingentes de Policía, acuartelando una parte de las tropas.

La Bolsa de París ha registrado gran nerviosidad.

Se sabe que el ministro suicida del Gobierno del Frente Popular francés había desertado del Ejército en el año 1915, durante la gran guerra. En lugar de contestar a las acusaciones de cobardía e inmoralidad lanzadas contra él por los partidos de derechas de Francia, ha preferido suicidarse. Sin embargo, el Gobierno de León Blum ha seguido protegiendo a su ministro hasta después de su último acto. No es de extrañar que aquella parte de Francia que se

BOLETIN INTERNACIONAL

La situación caótica de Francia es francamente insostenible. Sus probables políticos temen un desenlace de la situación, análogo al de España, porque el marxismo, bajo la etiqueta del Frente Popular y con la descarada participación de Rusia en los negocios y en la administración del Estado, monopolizando las iniciativas de sus gobernantes, que no hacen sino obedecer los mandatos de las Internacionales, de la masonería y del judaísmo, llevará a un final que será muy desagradable para el país vecino.

Efectivamente, desde el triunfo electoral, en que la unión de todos los elementos, por muy extremistas que fuesen, de izquierdas, dió una mayoría al partido presidido por Blum, el franco ha sufrido una caída casi vertical y la normalidad dentro del territorio francés ha desaparecido para dejar paso a un estado de cosas en que las huelgas, y los desmanes, y los atropellos por parte de las organizaciones obreras, han determinado las incautaciones de fábricas, los aumentos desmesurados de salarios, que han encarecido la vida hasta un límite inconcebible, y una falta de tranquilidad para que el progreso y la prosperidad de una nación continúen. Hoy día, incluso aquellos que aplaudieron la elevación del líder socialista a la Presidencia del Consejo de Ministros, piden medidas energéticas, una terapéutica rápida para evitar la catástrofe que con nubes de tormenta y destrucción se extiende por el cielo francés.

Nosotros, al contemplar desde el otro lado de los Pirineos la vida francesa, no podemos por menos de recordar los cinco años ignominiosos que se presentaron al principio con los mismos tintes de legalidad que ahora en Francia, y cómo, evolucionando hasta un revolucionarismo descarado, arra-

saron la Península de extremo a extremo, sellando con la saugre de los crímenes y asesinatos lo que sus dirigentes y figurones habían predicado en medio de un ambiente que no creía en sus bravatas; porque desgraciadamente no profundizaba en los manejos secretos de estas gentes que tenían raíces internacionales y medios facilitados por potencias que sólo deseaban la destrucción de la civilización occidental para sustituirla por otra asiática y oriental.

Los pasos de la revolución y del Frente Popular en todo el mundo, según Dimitroff, son idénticos, y no han podido separarse mucho en dos naciones análogas como Francia y España.

Lo que nosotros sentimos, porque al fin y a la postre somos católicos y la caridad es la principal virtud de nuestra Religión, es que nuestro ejemplo no les sirva de escarmiento y rectifiquen a tiempo el camino errado; que cambien de política y olviden las inmiscuiciones rusas en los destinos del pueblo francés. Desgraciadamente, y por el contrario, la actitud francesa es todo opuesta a lo que el sentido común le dictaría, y así vemos que nos hacen una descarada oposición a los nacionales, poniéndose al lado de los rojos, que continúan siendo desautorizados en todas las naciones civilizadas y europeas. Y nos referimos, naturalmente, a los elementos oficiales, ya que la parte sana de Francia está desde el primer momento a nuestro lado, como lo vemos en sus conocidos diarios.

Nos ha inspirado este comentario la noticia llegada hace unos días del fin trágico de uno de esos hombres que más han colaborado en este estado de cosas. Al suicidio de M. Salengro, nos referimos.

compone de hombres honrados y sanos se indigne y se levante.

Interesantes palabras de Eden

París.—Los periódicos dedican largos comentarios a las palabras pronunciadas ayer en la Cámara de los Comunes por Eden, según el cual ciertos Gobiernos han dado muchas más razones de queja que Alemania e Italia. Ellos declaran de manera general que estas palabras aluden especialmente a la Unión Soviética, constituyendo una opinión autorizada sobre las acusaciones proferidas al Gobierno soviético, y al que se responderá el próximo jueves en el Comité de No Intervención.

El "Journal" escribe que Eden condena

la actitud de la Unión Soviética ante los acontecimientos de España.

¿Un acuerdo naval anglo-italiano?

París.—El diario "Excelsior" dice saber que continúan satisfactoriamente las conversaciones encaminadas a la firma de un tratado naval entre Italia y la Gran Bretaña, que tendría por base un pacto Mediterráneo, con revisión del actual sistema de paso por el Canal de Suez.

Alemania pide explicaciones a la U. R. S. S.

Moscú.—Litvinof recibió en audiencia al embajador alemán, que pidió explicaciones en nombre del Reich por las detenciones de súbditos alemanes.

Acusación clara contra Rusia

Londres.—La declaración hecha por Eden en la Cámara de los Comunes, según la cual otros Gobiernos tienen mayor responsabilidad en la no observación del acuerdo de no intervención, que Alemania e Italia, requiere la atención particular en los medios políticos.

Se pone de relieve que Eden acusa bien claramente y sin equívocos al Gobierno soviético.

La F. A. I. rechaza voluntarios extranjeros

Perpignán.—La Federación Anarquista Ibérica ha expulsado por la frontera francesa a varios voluntarios que se presentaban para servir en las milicias marxistas. Lo sucedido es lo siguiente: Seiscientos hombres de diversas nacionalidades voluntarios para alistarse en la legión internacional de las milicias republicanas marxistas españolas se encuentran en la actualidad hospedados en el antiguo Hospital militar de Figueras. Tal avalancha ha sorprendido al Comité antifascista de dicha localidad que estaba encargado de recibirlos. El problema de la manutención preocupa grandemente a las autoridades regionales, que consideraron había de agravarse con la llegada de tan numerosos voluntarios. Por otra parte, el mencionado Comité no está dispuesto a aceptar más que hombres válidos, susceptibles por sus condiciones físicas de resistir los rigores del clima y las penalidades de una campaña. Por ello, al observar que entre los voluntarios que se le presentaban había muchos de escasa edad y de aspecto enclenque, que sólo por un espíritu aventurero acudían a España a luchar "por sus ideas", el Comité, que además temía que se filtrasen, entre tanto indeseable, espías, decidió proceder con cautela, y en efecto, el domingo último, ciento cincuenta voluntarios que de lejanos países, muchos de ellos, llegaban a las fronteras de Cataluña para "pelear contra el fascismo", tuvieron que regresar a Francia, donde les socorrió el Comité antifascista de Perpignán.

Italia se opondrá, incluso por la fuerza, a los manejos soviéticos

Roma.—Continúa en aumento la actividad soviética en aguas del Mediterráneo. Rusia se aprovecha de la autorización que le fué concedida para atravesar el Estrecho de los Dardanelos. Italia no está dispuesta a transigir que continúen estas actividades, y mucho menos a tolerar los planes de Rusia, tendentes a la creación de una República soviética en el Mediterráneo, en Cataluña, a cuya idea piensa oponerse por todos los medios a su alcance, incluso por la fuerza.

Los armamentos británicos, a disposición de países atacados

Londres.—Eden declaró que los armamentos británicos están a disposición de Francia y de Bélgica, en el caso de un ataque, no provocado, contra estos países. Estos armamentos están también a la disposición de Alemania, si ésta fuese atacada por uno de los signatarios del pacto occidental.

Eden declaró también que los armamentos ingleses no serían puestos jamás al servicio de una agresión o a fines contrarios a los principios de la S. de N.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: VINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

SEMBLANZA

La vida ejemplar y la muerte admirable de Antonio Rivera, defensor del Alcázar

Su formación

Jesús lloró con lágrimas tiernísimas y humanas la muerte de Lázaro; así queremos llorarte tus amigos, invicto Antonio Rivera. El adjetivo tiene, aplicado a tí, una transcendencia integral; invicto en todos los órdenes que abarca la actividad de un buen cristiano en estos tiempos históricos que atravesamos; invicto en el terreno de la piedad, en el campo político, en el social, en el militar, en el calvario de tus heridas, en tu muerte, en el ejemplo que nos legas a todos, desde los más duros a los más jóvenes.

Decimos que debemos llorarte como Jesús lloró a Lázaro, porque lo lloró en la separación humana, pero con la serenidad y la paz del que sabía que iba a resucitarlo; así nosotros te lloramos al perder al consejero y el estímulo para todas las empresas de Dios y de España; pero con la serenidad de la esperanza de que nuestra Santa María del Alcázar te ha llevado al cielo, donde te pedimos sigas siendo nuestro consejero y nuestro ejemplo. ¿Cómo pudo realizarse este milagro de la perfecta madurez cristiana de Antonio Rivera, con tan pocos años? Nosotros, tus amigos, lo sabemos: por su formación, cuyo análisis siendo a vosotros, jóvenes de la Acción Católica toledana.

Sus actividades piadosas

Hombre, que no niño, ni joven, de oración; con la significación de esta palabra, en todo el sentido de la gracia, desde el punto de vista teológico; instrucción sólida de los misterios y verdades de nuestra sacrosanta Religión; cultivador afortunado y metódico de la Apologética; conocedor y rumiador del Evangelio; hombre de meditación profunda, sistemática y ordenada; practicante de todas las virtudes; ejercitante ignaciano y alma entrañablemente eucarística. ¿Qué comuniones las tuyas, Rivera! ¿Qué te ha dicho el buen Jesús en la del día 20? Y, ¿qué le has dicho tú a Él? Inquirirlo y meditarlo los que constituís su mayor preocupación, jóvenes toledanos.

Sus actividades políticas

¿Qué faceta tan interesante y ejemplar! También es hija de su sólida formación. En este terreno agrio y pasional, ¡qué equilibrio y qué lucidez!, ¡qué bien supiste en todo momento desarrollar tus actividades e iniciativas para que la política sirviera siempre y en todo momento los intereses de Dios, de la Iglesia, de la Sociedad y de nuestra España! Tiembla mi mano al intentar desentrañar tu actividad en este sentido, y me parece escuchar tu espíritu dilecto y cristiano, pleno de caridad y patriotismo, trascendiendo todos los matices de las derechas españolas, y llegar a todos los sacrificios en este terreno para conseguir, no sólo la Unidad católica, sino la unidad de todos los católicos españoles; como sacaste la médula de las manifestaciones de pensamientos próceres como los de Balmes, Donoso y Vázquez Mella. El Sagrado Corazón de Jesús, que empieza a privilegiarnos con el cumplimiento de sus promesas consoladoras a España, conseguirá lo que fué tu

aspiración generosa y por la que laboraste con tanto talento y tanta discreción y prudencia.

Sus actividades sociales

En el campo en que Dios te colocó, no recuerdo de nadie que haya sabido interpretar mejor la sabiduría de la Iglesia católica en el terreno social. ¿Por qué los que, por la misericordia de Dios, tenemos fe y creemos en el cielo, no hemos de hablar de ello? Yo me imagino el recibimiento que te habrá hecho aquel coloso que señaló el camino, León XIII. ¡Qué discursos acerca de lo fundamental de la «Rerum Novarum»! ¿Qué interpretaciones del fruto maduro de aquella «Quadragesimo anno», de nuestro santo y sabio pontífice actual, Pío XI. Inspira desde el cielo a nuestros jóvenes y a nuestros sociólogos.

Su actuación en la defensa de nuestro Alcázar toledano

No sabemos a dónde enfocar nuestra admiración cuando recordamos tu actuación en el Alcázar; si como cristiano, si como guerrero, si como ejemplo vivo de todas las virtudes patrióticas y ciudadanas. ¿Cómo te separates de mí; qué discretamente! Porque entendiste que mi cariño te podría ahorrar trabajos penosos y humildes, desapareciste de aquella simpática y animosa Escuela de Gimnasia en el Museo Romero Ortiz. Pareciéndote todo poco, te fuiste a aquel puesto peligrosísimo de la Sección de Tropa, en la parte más batida por la fusilería y el cañón enemigo. Tu bautismo de sangre, ¡qué natural!, ¡cómo resplandeció tu humildad profunda, quizá la más sólida de tus virtudes! Yo supe ofrendarla el silencio de mi interés, ni media hora interrumpiste tu vida de trabajo y de riesgo. ¿Cómo supiste combinar poco a poco tus deberes militares y piadosos! Te echaba de menos en nuestro rosario ante la tierna y bondadosa mirada de Nuestra Señora Santa María del Alcázar, y sabía que lo rezabas con todo tu puesto, sin abandonar ni la observación, ni el peligro, ni vuestro fuego eficaz. En los días duros, ¡qué ánimo, qué heroísmo, qué disputar el puesto más peligroso, alternando con los trabajos más agobiadores y groseros! ¡Qué milagros ha hecho tu espíritu ingente sobre tu mediocre fisiología! ¡Qué lección constante de táctica en el análisis de cómo triunfa de todo y de todos una buena moral!

¡El día que caíste!... Siempre nos acordaremos de tu voz y de tu semblante. ¡Cómo te contestó mi corazón emocionado a tus gritos de ¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España! Mi retina se dignificó con el reflejo de tu semblante. ¡Qué maridaje de sentimientos cristianos y patrióticos! La primera cura; tus conversaciones después, sobreponiendo a todos tus dolores los anhelos de tu alma apostólica, y tratando de prestigiarte con tu mancuerna gloriosa. Nuestra Virgen, en su advocación memorable del Alcázar, te bendice y cuenta entre sus hijos más preclaros.

Su calvario

¿Quién sería capaz de describirlo, analizarlo y meditarlo? Primero, tus trágicas heridas, que destrozaron tu brazo, permitien-

do Dios el milagro de que, pese al horrible destrozo, no perdistes el sentido, sublimando así tu dolor y asemejándolo al de nuestro Redentor Divino, a lo horrendo del desgarramiento de los clavos, que alguna vez meditamos juntos; después, la cruenta amputación; más tarde, las dolorosas curas, y siempre tu permanencia en aquella enfermería del Alcázar, en que se vivía el más tremendo contraste entre lo material y lo espiritual; en lo material, todo tendiendo a la molestia y al dolor; en lo espiritual, las exquisiteces de aquellos benditos ángeles de nuestras Hermanas de la Caridad, sufriendo más que los heridos, en su corazón, vuestras molestias y pesadumbres; y, presidiéndolo todo, la actividad, la competencia y el desvelo de Pelayo Lozano Hablando de la inmortal enfermería de nuestro Alcázar, siempre este médico merecerá un puesto de honor, y que me perdone el mal rato su reconocida modestia; es homenaje, no a él, sino a su anciana madre que formó su corazón y a la gracia de Dios que fructificó aquella formación.

Después, alma ignaciana de Antonio Rivera, que cual San Ignacio ambicionabas la vida para la gloria de Dios—que ese era tu espíritu vocacional—, una agonía de tres meses, y el truncarse tus esperanzas; tú sabías del gesto heroico de Loyola, que dijo a Dios «que deseaba la vida, aun en la incertidumbre de la salvación, si un alma hermana lo necesitaba», y tú sabías las muchas almas que te solicitaban en esos menesteres de apostolado. Brillante ejemplo este de tu calvario. ¡Qué bien has llevado la cruz! ¡Cómo has sabido abrazarte con ella!

Su muerte

Quisiera la pluma de un Bosuet, de un San Agustín o de un San Pablo. Sabed que es ley general que se muere según vive, y a la vida que llevamos esbozada podéis imaginar la muerte que corresponde. Don Francisco Vidal, que pierde en tí el mejor colaborador suyo en la Acción Católica, todos los días te llevaba al Señor, y Este te ha visitado, te ha fortalecido y te ha inspirado, para que tu tránsito fuese el que correspondía a un cristiano de tus quilates. Sé de tus órdenes a tu padre, cuyo dolor es para tí una de tus mayores satisfacciones, al ver que es dolor profundamente cristiano, cuando todos los días le pedías que te prometiese el aviso de la inminencia de tu muerte, que él como médico conocería; y te cumplió la promesa; y tú, entonces, nos diste la lección última en la aceptación de la muerte, en una absoluta conformidad con la voluntad de Dios, en una ternura cristiana de encendida caridad en la despedida de los tuyos; y todavía tuviste ánimos para blandir en tu única mano el crucifijo, y gritar lo que resume tu vida y tu esperanza para nuestra Patria: ¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España! En tu corazón amorosísimo, ¡oh Madre nuestra!, cuyos consuelos tantas veces hemos experimentado los que por amorosa Providencia de Dios estuvimos en el Alcázar—que no ha sido, ni por nuestros méritos, ni por nuestra exclusiva iniciativa—quiere yo, Virgen bendita; quiero yo, Nuestra Señora de Santa María del Alcázar, que guardes amorosamente el recuerdo de tu hijo pre-

La suscripción a beneficio del Requeté

Nueva relación de donativos

La generosidad de los toledanos sigue favoreciendo esta patriótica suscripción, cuyos ingresos se destinan a atender las necesidades de los Requetés, tan pródigos de su sacrificio y de su sangre en holocausto de España.

Ultimamente se han recibido los donativos que consignamos a continuación, y estamos seguros de que a estas aportaciones podremos añadir en sucesivos días otras muchas, debidas al patriotismo y la esplendidez de los buenos españoles y amigos del Requeté.

He aquí la relación de donantes:

	Pesetas
Don Emilio González Orúe.....	25,00
Don Guillermo Téllez y González	25,00
Don Benito Hernández.....	25,00
Casa Arca.....	25,00
Señora viuda de Suárez e hijas...	25,00
Hermanos Sotomayor.....	25,00
Don Leodegario Gallego.....	2,25
Señorita María Dolores Hernández.....	25,00
G. M. Neill-Moss (súbdito inglés)	700,00
Doña Cándida Díaz Marta.....	5,00
Don Alejandro Torres (segundo donativo).....	10,00
Señor Cermeño.....	10,00
Un portugués.....	2,00

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra: el cabo Moisés Gallego y el soldado Fortunato Gómez, del «Tercio Humorístico», Congostisca (Guadalajara).

José Antonio Abellán Castillo, Pedro Lafuente Ríos, Blas Cendejas Moreno, José Atauer Hernando, Antonia Bueno Atance, Tomás Maicas Moneva y Clemente Andrés Andrés, pertenecientes a la batería de depósito del 10.º Regimiento de Artillería ligera de Calatayud; Gabriel Castro, Pedro Fernández Arana, Teodoro Abecia, Alberto Jalón y Victoriano Candiles, pertenecientes a Falange de Alava, frente de Sigüenza (Guadalajara).

claro que lloramos; que en él vayamos a buscar, especialmente esta juventud, el ejemplo; y que conductas así presidan la esforzada lucha en que nos encontramos empeñados por la santa causa de tu Hijo y de nuestra España.

VICTOR MARTINEZ
SIMANCAS

OBRA DE ACTUALIDAD

Boinas Rojas en Austria

Reportaje sentimental. Impresiones de un viaje a Viena con motivo de la muerte de DON ALFONSO CARLOS

CUATRO PESETAS

Los pedidos: Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlisa de Guerra, PASEO DEL EMPECINADO, BURGOS

En Toledo: Librería de Menor, calle del Comercio.

Fábrica Nacional de Toledo

Se necesitan operarios de oficio tornero y ajustadores.

Los que deseen ocupar alguna de las plazas vacantes, lo solicitarán del señor jefe del Detall mediante escrito, en que hagan constar sus datos personales de nombre, edad y domicilio, así como los conocimientos que posean de su oficio.

COLEGIO DE
MADRES CARMELITAS
Mediopensionistas
Externas y Párvulos
CALLE DEL ANGEL, NUMERO I

CASA
JESUS ECHEVARRIA
Comercio, 38.-Teléfono 1270
TOLEDO
Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño
Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pielés para adornar
PRECIO FIJO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Gran Hotel "LA ESPAÑOLA"
Plaza de la Constitución, 5 - Teléfono 118
TALAVERA DE LA REINA
Gran confort, calefacción central, agua corriente y excelente cocina

GAMERO
MUEBLES DE TODAS CLASES Y ESTILOS
CASA FUNDADA EN 1893
Hombre de Palo, núm. 3
Teléfono 1990

La suscripción nacional

Treinta y ocho relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas		Pesetas
Don Indalecio Benayas	100,00	Don Antonio Retamar	20,00
Doña Teresa Muñoz	10,00	Obrero señor Ormaga	25,00
Doña Joaquina Martín	20,00	Ayuntamiento de Otero, suscripción entre el vecindario	459,00
Don Patricio Moraleda Jiménez	5,00	Ayuntamiento de Pantoja, suscripción entre el vecindario	512,00
Don Alejandro Torres Martín (segunda entrega)	50,00	Obreros y obreras de la Fábrica Nacional de Armas por horas extraordinarias	3.067,30
Don Mariano Garrido	25,00	Suma y sigue	912.308,72
Suma anterior	908.015,42		

✝

José Martínez Herreros
falleció heroicamente en la Casa de Campo de Madrid
el día 16 de Noviembre de 1936
después de haberse distinguido bravamente en la defensa del Alcázar toledano
R. I. P.

Sus padres José Martínez Ausín (Profesor de la Normal) y Elena Herreros Toledo; hermanos Pablo, Antonio, Sagrario y Esperanza; hermanos políticos Román García Consuegra (Teniente de la Guardia civil) y Juana Yébenes; primos, tíos, sobrinos y demás familia

Suplican a sus amistades una oración por el alma del finado y asistan al funeral que se ha de celebrar, por su eterno descanso, el día 25 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario (Catedral), por cuyo favor les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

LA VOZ DE SU AMO
VALVULAS
para RECEPTORES AMERICANOS
Comercio, núm. 48

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(SUCESOR DE VALLE)
Cuesta de Belén, núm. 11
TOLEDO

CASA ARCAL
SASTRERÍA
Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos
Ultimas novedades en trajes y gabanes de temporada

ASOCIACION
CASA DEL MAESTRO
Hospedería y Residencia de Artistas
TOLEDO
Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

SASTRERÍA DE PAISANO
IGNACIO SÁNCHEZ
SAN SALVADOR, número 7
TOLEDO

TEJIDOS Y NOVEDADES
Marino Domínguez
Especialidad en Pañería y Géneros de punto
Plaza del Solarejo, números 10 y 11

Sucesor de Venancio Pérez
Comercio, 42 - TOLEDO
Sastrería Militar y Paisano

SOBRINA DE
EMILIO DOMINGUEZ
Jamones y embutidos de todas clases
Pruebe los bocadillos de esta Casa
Comercio, núm. 46.-Teléfono 1592
TOLEDO

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA
GONZALEZ-BYASS
VINOS
COÑAC
JEREZ
TIO PEPE
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

BANCO CENTRAL
Calle del Comercio, TOLEDO (edificio de su propiedad)
Si desea usted obtener el estampillado de los billetes que posea con la menor molestia, acuda al BANCO CENTRAL, quien le facilitará el medio de hacerlo. Si desea usted obtener la apertura de una cuenta corriente de libre disposición, acuda igualmente al BANCO CENTRAL, quien le informará solícitamente del modo de llevarlo a cabo
Caja de Ahorros: Intereses 2 y medio por 100 anual
Se facilitan huchas gratuitamente para el ahorro a domicilio

Torpedeo del buque rojo "Cervantes" por la Marina nacional

Mr. Eden declara en la Cámara de los Comunes que Inglaterra reconocería al Gobierno Franco como beligerante si declarase una zona neutral en el puerto de Barcelona

Comienza a funcionar en Cataluña una Delegación de la G. P. U.

El barco rojo «Miguel de Cervantes», torpedeado

Lisboa, 23.—Un mensaje recibido de Roma afirma que el barco rojo «Miguel de Cervantes» ha sido torpedeado por la Marina nacional española, quedando casi hundido.

Conferencia del representante del Gobierno rojo con Mr. Eden

Londres, 23.—Mr. Eden ha recibido la visita del representante del Gobierno rojo en Londres. Se ha discutido acerca del incidente ocurrido con el «Miguel de Cervantes», pues parece ser que Mr. Eden hizo varias preguntas que no fueron contestadas satisfactoriamente por el representante español. Este hizo ciertas imputaciones, seguramente gratuitas, reconociendo que no podía probarlas. Sólo se conoce como cierto, que el «Cervantes» se inclinó doce grados inmediatamente después de ocurrir una gran explosión. La declaración del jefe de un destroyer inglés, que se hallaba en las proximidades, desvirtúa totalmente las imputaciones del representante del Gobierno rojo, que aprovecha toda coyuntura para suscitar complicaciones diplomáticas que favorezcan la causa de los rojos.

Una interesante declaración de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes sobre los acontecimientos de España

Londres, 23.—En la Cámara de los Comunes Mr. Eden ha hecho interesantes manifestaciones acerca de la situación de Inglaterra con respecto al conflicto español. Ha causado especial sensación su afirmación de que Inglaterra estaría dispuesta a reconocer al Gobierno del general Franco como beligerante, si éste declarara una zona neutral en el puerto de Barcelona.

Otra manifestación del ministro de Negocios Extranjeros británico

Londres, 23.—Mr. Eden ha manifestado que los barcos ingleses protegerían en todo momento a los barcos mercantes españoles de cualquiera de los bandos combatientes.

La evacuación de los súbditos ingleses residentes en Barcelona

Londres, 23.—El Gobierno británico ha autorizado al cónsul en Barcelona para que prepare la evacuación de los treinta súbditos ingleses que allí se encuentran.

El Gobierno francés requiere a su representante en Barcelona para que abandone la capital

París, 23.—El Gobierno francés ha requerido a su representante en Barcelona para que abandone cuanto antes la capital, en vista del bombardeo anunciado por el Gobierno de Franco.

Los rojos inspeccionan un barco noruego e insultan a aquella nación

Gibraltar, 23.—El comandante del buque noruego «Rupert», llegado a Vigo, manifestó que cuando su barco se dirigía a Valencia, entre los cabos Miñarzo y Finisterre, un barco pirata tripulado por rojos españoles le detuvo, y durante más de una hora, realizaron en él una minuciosa requisa. Al fin le dejaron marchar, no sin antes dirigir insultos a Noruega, afirmando que dicho barco trataba de prestar ayuda a los nacionales de España.

Continúan los llamamientos apremiantes de los rojos

Madrid, 23.—Desde las diez de la noche de ayer el locutor de Unión Radio radió constantemente notas del llamado Gabinete de Prensa del Ministerio de la Guerra llamando apremiantemente a todos los componentes del regimiento de Artillería número 2, y en especial a los sargentos. Llamaban también a distintos batallones de milicianos, y se les ordenaba que habían de presentarse inmediatamente en sus respectivos acuartelamientos, terminando con la obligada coletilla indicando que los que no se presentaran dentro de veinticuatro horas, serían sancionados severísimamente. Se ordenaba, igualmente, la presentación del comandante de Infantaría José Senantes.

Fusilamientos de dos oficiales de la Guardia Nacional en Barcelona

Lisboa, 23.—Comunican de Barcelona que los anarquistas han fusilado en el día de ayer dos oficiales de la Guardia Nacional Republicana, apellidados Escobar y Muñoz. En el proceso formado ante el Tribunal popular, se alegaba que habían facilitado ayudas materiales a los organizadores del movimiento nacional.

Pintoresco decreto del ministro rojo de Instrucción

Valencia, 23.—El ministro de Instrucción pública del Gobierno rojo ha dictado

una disposición creando el plan de estudios de un nuevo bachillerato, que podrán cursar todos los antifascistas españoles de quince a veintidós años. Se establece que en los primeros cursos un tribunal formado por profesores del Frente popular hará la selección de los alumnos, atendiendo sobre todo a sus ideas políticas, siendo favorecidos de un modo especial aquellos que se hayan destacado en la lucha contra el fascismo.

Hacia la completa soviétización de Cataluña.—Una Delegación de la G. P. U. en Barcelona

Barcelona, 23.—Se ha organizado en esta capital una Delegación de G. U. P. El jefe supremo de esta organización ha dado instrucciones para que se organice la sección de operaciones. Han sido nombrados delegados por Francia Dure y Volte, y Antón por Portugal. Los grupos secretos en los países del centro de Europa serán dirigidos por esta sección de Barcelona. Todos los directivos han sido convocados para el día 30. Parece que esta sección se ha encargado también de expedir los pasaportes falsos. La creación de esta sección facilitará a Moscú la realización de los golpes de mano que preparen los Soviets. «Le Matin», de París, afirma que todos los documentos que se encontraban en el domicilio de Mr. Rouseouluff, que habita en París, se han trasladado a Barcelona.

Comunista gravemente herido en accidente

Valencia, 23.—Ha resultado gravemente herido en accidente de automóvil el comunista Andrés Irujo, hermano del conocido ministro del actual Gobierno rojo.

El texto de la Orden del Estado sobre la enseñanza religiosa en las Escuelas Normales

Burgos, 23.—He aquí el texto de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado sobre la enseñanza religiosa en las Escuelas Normales, publicada en el «Boletín Oficial del Estado».

«Ilmo. Sr.: Para el mejor cumplimiento de la Orden 186 de 21 de septiembre último y como declaración de la 207 de dicho mes, esta Comisión ha dispuesto que la Enseñanza de Religión sea también preceptiva en las Escuelas Normales. Es obligado que los maestros encuentren en el período de su preparación medios de instruirse debidamente en las enseñanzas que luego han de transmitir a sus alumnos.

Por lo expuesto, vengo en ordenar:

Artículo primero.—Se extiende a las Escuelas Normales lo dispuesto en el artículo primero de la Orden 207 de 22 de septiembre último, entendiéndose que estas enseñanzas se darán en los tres primeros cursos.

Burgos 10 de noviembre de 1936.—Fidel Dávila.—Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.»

Una enérgica nota del gobernador de Zaragoza sobre el estampillado de billetes

Zaragoza.—El gobernador civil ha publicado una enérgica nota censurando la mala interpretación que se ha dado al decreto sobre el estampillado de billetes de banco.

Algunos—dice la nota—se han lanzado a las ventanillas del Banco de España en demanda de cambio de billetes por plata, con una diligencia digna de mejor causa.

Es lamentable que la primera autoridad gubernativa haya de descender a explicar lo que significa y se persigue con el estampillado de los billetes. Tranquilícense los desconfiados, que el estampillado tiende precisamente a lo contrario de lo que suponen. Va derechamente a darle verdadero valor al billete dentro del nuevo Estado, evitando así la confusión dentro y fuera de España con esos otros billetes que las hordas rojas van robando de los Bancos a medida que abandonan las ciudades.

Se quiere sanear de esta manera mucha moneda, la que desde ahora será únicamente nuestra, con todo su valor, sin el peligro de que pueda mezclarse con la otra, que no ha de ser reconocida aquí ni en el extranjero como moneda corriente del Estado español. Esto es desde ahora el billete del Banco de España, que tendrá el valor que en cifra y letra lleva estampado.

Los rojos ya pueden ir pensando en que al robarlo de los Bancos hacen un mal negocio.

Explicado lo expuesto, nadie podrá alegar ignorancia, y, por lo tanto, creo que todos comprenderán la razón que me asiste para prohibir que se acceda en las ventanillas de los Bancos a cualquier demanda que no deba considerarse normal.

Termina la nota anunciando graves sanciones contra los que atesoren moneda de plata en mayor cantidad que lo estrictamente preciso.